

REDACCION  
Calle de San Bartolomé, número 33

Teléfono n.º 6.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.  
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados  
no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO  
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION  
Calle de Cort, números 14 y 16  
TELÉGRAMAS: HORA-PALMA  
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones  
Centro de Anuncios  
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10  
Número sueldo : : : 3 cént.  
Id. atrasado : : 10

## Obras nuevas

### de Carolina Invernizio

RINA O EL ANGEL DE LOS ALPES  
LA LUCHA POR EL AMOR  
LA MALDITA  
EL HIJO DEL AHORCADO

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

DESDE PARIS

(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

## Ferrocarriles y tranvías eléctricos

En dos conceptos parece hoy absolutamente indiscutible la superioridad de tracción por vapor: en la velocidad y en la economía de gastos. Vienen después las comodidades para el viajero y las facilidades para la explotación de las líneas; pero éstos son conceptos secundarios en comparación de los dos primeros. Es indudable, por lo demás, que en punto á comodidades así en la tracción eléctrica como en la de vapor, se ha llegado ya á un extremo poco menos que insuperable.

La mayor velocidad que se adquiere en las líneas eléctricas depende de muy diversas causas que por ser de carácter técnico no expondremos aquí. Una sola mencionaremos, sin embargo, por parecernos que la atención general no se ha fijado bastante en ella. Nos referimos á la rapidez en el arranque, al ponerse en movimiento los trenes. Un ingeniero, M. Gerard, refiere en comunicación á la Sociedad de Ingenieros Civiles, los resultados de los ensayos hechos en Norte América, y de éstos se infiere que con los motores de vapor más perfeccionados se necesitan 45 segundos para obtener la velocidad de 30 kilómetros por hora; mientras que con la tracción eléctrica bastan, para adquirir esa velocidad, de 6 á 8 segundos. Supóngase ahora una distancia, la de Bruselas á Walenradt, por ejemplo, que es de 140 kilómetros y en la que hay 47 estaciones. Los trenes recorren esta distancia en cinco horas (trenes ordinarios.) Pues bien: en iguales condiciones la tracción eléctrica ganaría minuto y medio por período de parada, es decir, hora y cuarto en el tiempo total. Esta es la ventaja exclusivamente del arranque y sin contar con la velocidad. En cuanto á ésta, sabido es que con las locomotoras eléctricas puede llegar á 200 kilómetros por hora.

Pero, no son estas grandes velocidades las que principalmente inducen al empleo de la tracción eléctrica: esa rapidez sólo es práctica para los grandes trenes internacionales, y precisamente en esta aplicación quedan por resolver no pocos problemas. Lo que hace que la tracción eléctrica sea ya preferida en todas partes, es su condición de baratura.

La electricidad es preferible, en primer término, para los tranvías. La «Revue Scientifique» ha expuesto recientemente el resumen de una conferencia de M. Dawson acerca de los tranvías eléctricos. Cuatro sistemas hay para el empleo de la electricidad como motor de los tranvías: estos sistemas son: 1.º de acumuladores; 2.º de contactos superficiales; 3.º de cable subterráneo; 4.º de trolley aéreo.

El sistema de acumuladores parece desechado en Inglaterra. En París se emplea, sin embargo, en algunas de las líneas, llamadas de penetración, que vienen de las afueras haciendo uso de trolley y siguen luego por las calles con fuerza de acumuladores. En realidad son coches pesadísimos.

El sistema de contactos superficiales, que vemos en París en otras muchas de las citadas líneas de penetración, consiste en la transmisión de la corriente por medio de contactos aislados á lo largo de la vía, en el suelo; los contactos ó plots obedecen á un mecanismo del mismo coche, de modo que sólo funciona la corriente al pasar el carruaje, quedando cerrada esa corriente tan pronto como el carruaje ha pasado.

Esta es la teoría; pero en la práctica suele no quedar cerrado algún plot, y de aquí las desgracias (especialmente de caballos) que por pisar un plot abierto ocurren con demasiada frecuencia.

En el sistema de conducto subterráneo la energía eléctrica pasa por un cable bajo el piso de la calle, por una especie de canal. Una estrecha abertura en el carril deja pasar el contacto de toma de corriente que los carruajes llevan. Este sistema es el más costoso de los empleados hasta hoy. También es el más hermoso para las poblaciones. Los tranvías que hacen en París uso de este sistema, son los más rápidos, más elegantes y de manejo más sencillo.

Del sistema de trolley aéreo no diremos nada, por ser muy conocido. Es el más barato como instalación y conservación. En París no se emplea más que en algunas líneas de penetración y hasta puntos alejados del centro de la capital.

Para que se aprecie el coste de este género de trabajos, vamos á reproducir el siguiente presupuesto, hecho como modelo y suponiendo una población en que hicieran falta 30 kilómetros de vía con trolley y 3 kilómetros y medio de vía con cable subterráneo. Una red mixta de este género costaría 4 830 000 francos, de los cuales serían 126 000 para la estación generadora de fuerza; 300 000 para la maquinaria; 590 000 para los 35 coches que requiere el tráfico en una red de esta extensión; finalmente 681 000 francos se invertirían en la construcción de los 3 kilómetros y medio de conducto subterráneo.

Paris 23 de Julio.

## El trabajo de mujeres y niños

Para facilitar el cumplimiento de lo dispuesto en el Real decreto de 26 de Junio último, que reglamenta el trabajo de las mujeres y niños en fábricas y talleres, la Alcaldía de Barcelona ha tenido la oportuna idea de resumir los preceptos de aquella importante disposición legal, y fijar dicho resumen en las esquinas y sitios públicos de la ciudad, en forma de bando.

Creemos utilísima tal medida, y conveniente la publicación del resumen citado, que á continuación reproducimos:

### Resumen de la nueva legislación de reformas sociales

No serán admitidos en ninguna clase de trabajo los menores de ambos sexos que no hayan cumplido diez años.

Los niños de ambos sexos mayores de diez y menores de catorce años podrán ser admitidos al trabajo por tiempo que no exceda de seis horas diarias en los establecimientos industriales y de ocho en los de comercio, interrumpidas por descansos que no sean en su totalidad menores de una hora.

Está prohibido el trabajo nocturno, desde las siete de la tarde á las cinco de la mañana, á los niños de ambos sexos menores de catorce años.

Los mayores de catorce años y menores de dieciséis no podrán ocuparse en trabajo nocturno más de ocho horas diarias, y no trabajarán en ellas más de cuatro horas consecutivas, sin los descansos, como mínimo, de hora y media.

Queda prohibido á los menores de dieciséis años todo trabajo subterráneo ó igualmente en establecimientos destinados á la elaboración ó manipulación de materias inflamables y de aquellas industrias que se califiquen de insalubres ó peligrosas.

Se prohíbe á los menores de dieciséis años todo trabajo de agilidad, equilibrio, fuerza ó dislocación en espectáculos públicos.

Asimismo se prohíbe ocupar á los niños menores de dieciséis años y á las mujeres menores de edad en talleres donde se confeccionen escritos, anuncios, grabados, pinturas, emblemas, y demás objetos que sin estar bajo la acción de las leyes penales sean de tal naturaleza que puedan herir su moralidad.

Las infracciones de la ley del trabajo de mujeres y niños se castigarán con multas de 25 á 250 pesetas exigibles solamente á los patronos, salvo el caso en que resulte manifiesta la irresponsabilidad de los mismos.

Los Jefes de industrias están obligados á fijar en lugar visible de sus establecimientos las leyes y reglamentos de accidentes del trabajo y de mujeres y niños, los reglamentos particulares concernientes á su industria y el de orden interior de sus establecimientos. Deberán

fijar también, en caracteres grandes las horas de entrada y salida de los obreros y detalladamente las de las mujeres y niños.

Son obligatorias las medidas de seguridad en talleres y obras, tales como barandillas ó redes defensivas en los andamios, valladas en los pozos y zanjas de los talleres, frenos y fiadores para las máquinas de elevación y transporte, y en general todos los que se detallan en el Catálogo aprobado por el Ministerio de la Gobernación en 3 de Agosto de 1900.

Los obreros tienen derecho á indemnización por cuenta del patrono por los accidentes que les ocurran con motivo y en el ejercicio de la profesión ó trabajo que realicen, conforme á la ley de 30 de enero de 1900 y su reglamento, á menos que el accidente sea debido á fuerza mayor extraña al trabajo en que se produzca.

En los locales destinados á industrias se reformarán los servicios higiénicos de desagüe de retretes, alcantarillas, sumideros y ventilación de cañerías, en las condiciones que exige la R. O. de 13 de Julio de 1901.

Los dueños de fábricas y talleres serán responsables de las faltas que se observen en sus establecimientos por deficiencia en la limpieza.

Los concesionarios de obras públicas del Estado, de la provincia ó del municipio, ó estas entidades cuando las obras se ejecuten por administración, deberán estipular en el contrato que celebrarán con sus obreros el tiempo de duración del compromiso, el número de horas de trabajo y demás condiciones que determina el R. D. de 20 de Junio último.

Para que puedan adquirir la instrucción primaria y religiosa los menores de catorce años que no la hayan recibido, es de obligación concederles dos horas diarias por lo menos, no computables con las del trabajo, siempre que haya escuela dentro del radio de dos kilómetros del establecimiento en que trabajen. Si la escuela estuviera á mayor distancia, es obligatorio sostener una para el establecimiento que ocupe permanentemente en sus trabajos más de veinte niños.

Las denuncias por infracción de las disposiciones consignadas, cuya acción es pública, podrán presentarse en la Oficina de la Junta Local de Reformas Sociales, salvo las que se refieran á los accidentes del trabajo, que deberán presentarse en el Gobierno Civil de la provincia ó en las delegaciones de policía.

La Junta Local y esta Alcaldía Presidencia, no dudan que se observarán las interiores disposiciones que son resumen de la nueva legislación de reformas sociales y esperan, dado el patriotismo de patronos y obreros, una era de tolerancia, concordia y trabajo que redunde en beneficio de la mayor solidaridad entre ellos y en la mejora y bienestar de los obreros.

## Asamblea Universitaria

La Universidad Literaria de Valencia, con motivo del IV Centenario de su fundación, celebrará en el mes de Octubre próximo la primera Asamblea de Enseñanza Universitaria, bajo la presidencia honoraria del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, la efectiva del Excmo. Sr. Rector de la Universidad Central y las vicepresidencias de todos los Ilmos. Sres. Rectores de las Universidades del Reino, según su antigüedad.

A todos los Profesores numerarios y Auxiliares de las Universidades del Reino, Doctores y Jefes de Establecimientos de enseñanza adscritos á los respectivos Claustros, se les invita para que asistan á dicha Asamblea, y reunidos en Valencia discutan y voten conclusiones respecto á los trascendentales problemas que comprenden los siguientes temas:

I.—Fin y organización de las Universidades, y autonomía que conviene conceder á las Facultades y Escuelas especiales que las constituyan.

II.—Formación é ingreso, derechos y deberes del Profesorado numerario y auxiliar de las Universidades.

III.—Conveniencia de seleccionar los alumnos á su ingreso en Facultad, y condiciones generales de un buen régimen escolar universitario.

IV.—Medios que pueden emplearse

para dar mayor alcance é intensidad al trabajo del Profesorado oficial de las Universidades.

V.—Condiciones jurídicas de la libertad de enseñanza.

La Asamblea se dividirá interiormente por Facultades, en cinco secciones, para que cada una de ellas pueda discutir, con independencia de las demás, los asuntos de su particular interés y competencia; y con objeto de ordenar los trabajos, aprovechando las más felices iniciativas de los miembros de la Asamblea, se autoriza á cada uno de éstos para proponer, antes del 1.º Octubre próximo, temas de carácter especial, que la comisión organizadora aceptará y publicará después de aquella fecha, si los encuentra, como es lógico suponer, oportunos y convenientes.

La Asamblea celebrará sólo cinco sesiones de carácter general, en los días del mes de Octubre que se determinarán con quince por lo menos de anticipación; y las secciones podrán reunirse durante los mismos días, antes ó después de las sesiones generales, en la forma y por el tiempo que respectivamente acuerden.

Los señores que se inscriban como miembros activos de la Asamblea recibirán en su día el oportuno reglamento y cédula de inscripción, no vendrán obligados á satisfacer cuota alguna, y gozarán de las ventajas que puedan alcanzarse en la rebaja del precio de los billetes de ida y vuelta; de los agasajos con que se les obsequie y hasta de los beneficios que puedan obtenerse para su hospedaje, si así lo desean y lo consignan en su adhesión.

La Universidad de Valencia espera que los Claustros generales de todas las de España tendrán nutrida representación en esta Asamblea de Enseñanza Universitaria, comprendiendo lo trascendental y patriótico de la empresa, ya que el porvenir de nuestra nación pende en su mayor parte de la obra que realice el personal docente de los centros oficiales.

Firman esta convocatoria el Rector, D. Manuel Candela y Piá y el Secretario general, D. Fernando Reig y Flores.

Posteriormente se ha reunido la Junta organizadora del centenario de la Universidad, y en ella se dió cuenta de una comunicación del Ayuntamiento ofreciendo 4.000 pesetas para los festejos, 1.000 para premio al lema primero de la serie B del cartel, y otras 1.000 para el mejor trabajo que se presente, sujetándose al tema «El filósofo valenciano Luis Vives: estudio crítico de sus obras y análisis de sus doctrinas». Se acordó dar las gracias á la corporación municipal por su acuerdo.

En principio quedó aprobado el programa de los festejos, que durarán siete días, no publicándose ahora el detalle, porque hay que ultimar algunos puntos que han de ser objeto de una nueva reunión.

Se acordó á continuación encargar la medalla conmemorativa á la casa de Barcelona, Masriera y Campins, que ha remitido un hermoso modelo de gran tamaño. Luego se dió lectura á una comunicación de la Sociedad de maestros privados adhiriéndose á la festividad del centenario.

## Las Memorias de Vico

El genialísimo actor cuya reciente pérdida lloran todavía y llorarán mucho tiempo los amantes del arte escénico, tuvo en los últimos tiempos de su laboriosa y agitada vida una excelente idea: la de escribir sus memorias.

A este trabajo dedicaba, cuando ya las dolencias iban minando aquella existencia que tantos días de gloria dió á nuestro teatro, los escasos ratos de vagar que le dejaban unas veces su trabajo, otras las preocupaciones que consigo llevan el arrostrar la dura tarea de sostener una dilatada y queridísima familia.

Por suerte, la labor iba muy adelantada cuando le sorprendió la muerte, y ahora, persona cuidadosa de conservar todo recuerdo que se relaciona con el gran actor, ha dado á la estampa las cuartillas que dejó sin terminar.

Las «Memorias de Vico» tienen el pimer de los encantos de esta clase de trabajos. Escritas sin cuidarse para nada del afeite retórico, en sus páginas palpita de tal modo la ingenuidad, que los

que tuvieron la fortuna de tratar á su autor, al recorrerlas, más han de creer que asisten á una de sus más amenas conversaciones íntimas, que no que tienen en la mano un libro preparado para la imprenta.

Un período de cuarenta años, de apogeo la mayor parte de ellos para nuestra escena, abona el tomo—por cierto esmeradamente impreso y documentado con interesantes retratos,—y de tal modo interesa el relato que en él se hace, que el solo defecto que se le encuentra es que sea á la vez demasiado sucinto y compendioso.

El recuerdo que consagra á las principales obras que estrenó, los detalles que da acerca de ilustres escritores con quienes le unían estrechos vínculos de amistad, las espontáneas alabanzas que tributa á compañeros de la talla de Rafael Calvo, Manuel Catalina y José Valero, y actrices de la valía de las Matilde Diez, Elisa Boldum, Elisa Mendoza Tenorio y Antonia Contreras, y sobre todo las anécdotas que á cada paso cuenta de sí mismo, dan tal amenidad al libro, que se lamenta lo breve que se hace su lectura, y sin querer se culpa al autor de no haber dado mayores proporciones á su trabajo.

Con buen acuerdo, los editores han completado éste con excelentes trabajos de don José Echegaray, Leopoldo Cano y Marcos Zapata, y han publicado como apéndice alguno de los muchos facilísimos versos que sabía hacer Vico.

El interés que todo el volumen contiene hará que se conserve como el más rico arsenal para hacer la biografía del genialísimo actor.

## Repoblación de montes en Austria

El actual Gobierno austríaco, y todos los que le precedieron de treinta años á esta parte han reconocido que una de las principales fuentes de la riqueza nacional había de buscarse en la repoblación de los montes, y á este objeto se dedican todos los años sumas importantes. Así es como las estériles y pedregosas montañas del Carso (Karstgebirge), que se extienden hasta Trieste, se van cubriendo de bosques, compuestos en su mayoría de pinos (*pinus austriaca* y *pinus maritima*), que no exigen abono, crecen rápidamente, purifican el aire, dan madera y resina, y sirven de verdaderos baluartes resistentes contra el viento llamado *hora*, que va perdiendo su fuerza perniciosa, con la que, en momentos de furioso ímpetu, solía derribar á veces carros cargados, y aun trenes, y levantaba como plumas ligeras rebanoes completos.

Hay más. El terreno antes completamente improductivo se va convirtiendo poco á poco en suelo fértil; regiones que carecían en absoluto de leña podran, en un cercano porvenir, surtir á todas las provincias meridionales del Imperio de tan indispensable material para construcciones y para la necesaria calefacción en invierno, mientras que las húmedas emanaciones de los bosques mitigan el ardor de la atmósfera, que siendo antes tan seca, calurosa y asfixiante, desolaba toda la región llamada del Carso, haciéndola inhabitable, al menos para las personas que no habían nacido y crecido en ella.

La plantación se hace con árboles de la edad de uno á tres años, procedentes de los viveros naturales; se distribuyen gratis, y van acompañados de una cantidad más ó menos crecida, que las autoridades locales distribuyen entre los labradores, como ayuda de coste y como premio á los más hábiles y diligentes.

En el territorio del Carso carniolino (de la Carniola) se convirtieron de la manera indicada en suelo fértil 1.185 hectáreas que antes nada producían, sino un efecto desconsolador á la vista del agrónomo y del turista.

En la repoblación de dicha extensión se emplearon dos millones de plantas, llevadas á su destino gratuitamente por la Compañía del Ferrocarril Meridional (*Sudbahn*), que no es propiedad del Estado, y 2.197 obreros, que juntos prestaron 17.000 días de trabajo.

## Sellos

Se desea vender una colección de sellos bastante completa. Informarán CENTRO DE ANUNCIOS.



FILANTROPIA DEL DOCTOR MUNYON



Muy satisfactorios han sido para mi los resultados de las distribuciones gratis de mis remedios caseros...

dentro de 1 á cinco días el reumatismo agudo ó muscular y que sana radicalmente antes de haberse tomado el contenido de un frascuito...

Para comprobar lo que yo aseguro me place decir á los habitantes de esta ciudad que á todo el que antes del día 4 de Agosto próximo envíe bajo sobre su dirección y su nombre...

Yo preparo una medicina especial para cada enfermedad, tan eficaz como la del Reumatismo y la Dispepsia...

Pídase la Guía de la Salud (gratis á solicitud), un valioso librito escrito en términos claros, familiares y concisos...

Javal del Avellano de la Bruja, del Dr. Munyon, cura las enfermedades cutáneas...—Delicia del tocador, pesetas 2.

A los que se sientan abatidos y llenos de sufrimientos por alguna complicación de enfermedades y crean necesitar el consejo de algún facultativo humanitario y desinteresado...

Los extranjeros en Melilla

Escriben de aquella plaza: «Este año, en la plaza de Melilla, la cebada ha alcanzado el precio de 750 y 8 pesetas el quintal...

Vapores ingleses y franceses, con servicio fijo, mantienen las relaciones constantes de esta plaza con el resto del mundo...

En resumen, los españoles estamos aquí para aburrirnos y para andar á tiros con los moros, cuando la ocasión se ofrece...

Subasta voluntaria

De la casa núms. 41 y 43 de la calle de Montesión de esta ciudad compuesta de botiga, entresuelo, 1.º, 2.º y 3.º piso...

La titulación de dicha finca y condiciones de venta se hallan de manifiesto en el despacho del Procurador D. Miguel Oliver y Xamena...

Ganga. Se venden varios muebles nuevos á mitad de precio...

LA PROPAGADORA BALEAR DE ALUMBRADO

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General ordinaria á cambio del cupon núm. 4...

INFORMACION

El derribo de murallas

Para el sábado á las doce se hallan convocados los presidentes de las sociedades.

El Sr. Alcalde los ha convocado por medio de la siguiente circular: «Muy Sr. mio, de toda mi más distinguida consideración...

Es de esperar, señor Presidente, que, dado su amor á nuestra querida ciudad y la excepcional importancia del acontecimiento...

Sabemos que muchas sociedades adornarán las fachadas y las iluminarán.

Háblase de un festival ciclista que se celebrará en el paseo del Borne; caso de efectuarse estaría organizado por el Círculo Ciclista y el Veloz Sport Balear.

En Montesión

Con el lucimiento que los Rydos. Padres Jesuitas acostumbra celebrar sus fiestas, se ha verificado hoy la dedicada al glorioso San Ignacio de Loyola.

El templo estaba adornado con los damascos que se acostumbra poner en las grandes solemnidades.

Esta noche terminarán los cultos dedicados á San Ignacio. Se cantará un trisagio con música.

Fiesta en Buñola. El próximo domingo en la iglesia parroquial de la villa de Buñola se celebrará solemnemente una fiesta religiosa...

Fiesta en Buñola. A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones: Atmosfera.—Calmosa.

Horizonte.—Calmoso y círculo neblinoso. Viento.—Ventolina del S. Mar.—Con arrastre del E. y rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Boques á la vista.—Ninguno.

Boques á la vista.—Ninguno.

Boques á la vista.—Ninguno.

Boques á la vista.—Ninguno.

Abusos en la pesca

Días pasados tuvimos ocasión de hablar con el Sr. Comandante de Marina respecto de los abusos que repetidas veces hemos denunciado sobre pesca con dinamita ú otras artes prohibidas...

Mucho celebráremos que los esfuerzos del Sr. comandante se vean eficazmente secundados por las demás autoridades...

Real Patrimonio

Ante el notario D. Miguel Pons firmóse ayer entre el Ilmo. Sr. D. Enrique Sureda, Administrador del Real Patrimonio...

Un demente

Anoche, poco antes de las doce en el Arrabal de Santa Catalina un individuo que sufría ataques de locura...

Con el ruido y desvarios que hacía el demente se alarmaron los vecinos...

Según nos dijeron en el punto donde ocurrió el suceso, el tal individuo navegaba en calidad de marinero...

El capitán y demás tripulantes intentaban durante el viaje apoderarse del cargamento que conducía el buque...

La impresión que le causó este hecho ha bastado para que efectivamente haya perdido la razón.

Le vimos en la celda de Capuchinos; continuamente canta, haciendo relación de las peripecias que mediaron...

Fiesta en Manacor

Promete ser lucida en extremo la fiesta dedicada á Santo Domingo de Guzman, que se celebrará este año en Manacor.

Las fiestas comenzarán el sábado, continuando el domingo y lunes próximos.

Los encargados de esta fiesta adornarán las calles Mayor y Nueva, plaza del Convento y otras.

Los señores Servera y Melis, propietarios de la fábrica de electricidad, han cedido gustosos el facilitar aquel fluido para alumbrar las vías donde se celebre la fiesta.

Hay mucha animación con motivo de dicha fiesta.

Ya que de Manacor hablamos, debemos decir que la fábrica de electricidad está dando muy buenos resultados...

La fecha de la inauguración oficial de dicha fábrica todavía no se ha señalado.

Del mar

Ayer entraron: los pailebotas «Angeli-ta», de Torreveja; «Margarita», de Andrag; balandra «Joaquina», de id.;

—Está despachado para Barcelona el pailebot «Soberano».

—A las trece y media ha fondeado el vapor-correo «Lulio».

—A las 18 ha salido para Barcelona el vapor-correo «Islaño», en sustitución del «Lulio».

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

Atmosfera.—Calmosa. Horizonte.—Calmoso y círculo neblinoso.

Viento.—Ventolina del S. Mar.—Con arrastre del E. y rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Presidencia: D. Antonio Rosselló y Gomez.

Concejales que asistieron: Sres. Font y Monteros, Planas, Bestard, Pou, Fuster (D. G.), Villalonga (D. A.), Massanet, Bonnin, Bibiloni, Castellans, Mateu, Piña, Martorell, Castañer, Roca, Montaner, Muntaner y García.

Acta y Cuentas

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas, por servicios municipales, que ascienden á pesetas 598'50.

El Capitán General

Se anuncia la visita al Ayuntamiento del Capitán General Sr. Zappino.

Una comisión formada por los señores Font y Monteros y Fuster (D. G.) sale á recibirlo.

El Sr. Zappino penetra en el salón de sesiones, precedido por los maceros del Ayuntamiento.

Ocupa la presidencia, y después de hablar por lo bajo un momento con el Sr. Alcalde, se retira del salón de sesiones.

Cementerio

Se da cuenta de la proposición del Sr. Roca, en la que pide se pongan en comunicación directa los Cementerios Nentro y Católico. La Comisión informa en contra.

Se aprueba de acuerdo con el informe de la comisión.

Votan en contra los Sres. Pou y Villalonga.

Obras

Se denuncia como ruinoso una casa número 72 de la calle de Apuntadores.

Se concede permiso para construir una casa en Santa Catalina; á D. Bartolomé Horrach para construir otra, y á D. Bartolomé Juan Ribas se le autoriza para construir unos pórticos.

Se acuerda se proceda al justiprecio de unas parcelas de terreno de la calle de Bosch.

No se concede permiso para efectuar unas obras en una casa de la calle de Serriñá.

Aguas

Se concede un dinero de agua á doña Magdalena Constanti para una casa de la calle de Torrella.

El muro del Mirador

En vista de un dictamen del Síndico, se acuerda se proceda á la reparación, por cuenta del Ayuntamiento, del muro de la calle del Mirador lindante con las bóvedas.

Alumbrado

Se lee un dictamen de esta Comisión, en el que propone se proceda á la instalación de mecheros por incandescencia en los faroles que no los tienen.

Murallas

El Sr. Alcalde da cuenta al Ayuntamiento de que para el sábado tiene convocadas á las sociedades y personas importantes de Palma, con el objeto de solucionar el apoyo de aquellas, y autorizarlas, para que puedan adornar sus fachadas en la forma que tengan por conveniente, de acuerdo con el alcalde y la comisión de festejos.

El Sr. Fuster propone se invite á los concejales de 1895, y el Sr. Font á los del bienio pasado.

Donativo

Se acuerda que el donativo que se tiene acordado entregar á la viudad del ex-secretario Sr. Gomila, se haga efectivo á sus herederos, por haber aquella fallecido.

Ensanche de la riba

El Sr. Planas entiende que existe la necesidad de ensanchar la riba del muelle, convertida en paseo; cree que la Junta de Obras del Puerto no tendría inconveniente en efectuar esta de que se trata, si el Ayuntamiento facilitara los sillares necesarios para la construcción del muro.

Ruegos y preguntas

El Sr. Massanet dice que según ha leído en la prensa, se ha dejado cesantes á unos obreros, por falta de cesantes; propone que dichos obreros queden en el Ayuntamiento ocupados en las obras de festejos con motivo del derribo de murallas.

El Sr. Alcalde manifiesta que se ha adelantado á los deseos del Sr. Massanet, puesto que todavía no los ha dejado cesantes, ocupándolos precisamente en lo que ha indicado el concejal conservador.

El Sr. Muntaner propone que á los porteros del Ayuntamiento se les confeccione un traje de verano. Se aprueba.

El Sr. Roca hace presente que en las próximas fiestas del derribo, solamente podrán invertirse 500 pts. en bonos para los pobres, lo cual cree es una cantidad

pequeña, entiende que el beneficio que se obtuvo con la contrata del derribo debe aplicarse á los referidos bonos.

El Sr. Planas dice que dichos beneficios no pertenecen al Ayuntamiento; cree no es oportuna la proposición puesto que no se sabe que cantidad pertenecerá á la corporación.

Per este motivo el Sr. Alcalde replica al Sr. Roca retire esta proposición.

El Sr. Piña dice que se gestiona aumentar aquella cantidad.

El Sr. Castañer dá más explicaciones añadiendo, que pasarán de 1500 los bonos que se repartirán á los pobres.

Se acuerda que el Ayuntamiento reparta á los pobres, 1.500 bonos.

El Sr. Alcalde da cuenta de un volante del contratista Sr. Borrás, el cual pone á disposición del Ayuntamiento todos los sillones y sillas del paseo del Borne.

Se acuerda dar las gracias á dicho señor.

El Sr. Fuster (D. G.) da cuenta de que la Comisión de Hacienda se ocupa en la formación del presupuesto, habiendo fijado su atención en la plaza de Abastos.

El Sr. Serra opina que deben construirse varias plazas y que éstas deben estar cerradas.

El Sr. Fuster añade que en el interin cree deben construirse unos tinglados de hierro.

El Sr. Font opina que la Comisión de Hacienda debe consignar en presupuesto crédito para dos tinglados.

El Sr. Martorell interviene en la discusión diciendo que lo que desea la Comisión es saber si la plaza de Abastos ha de continuarse ó no en el mismo sitio.

Se acuerda construir uno ó más tinglados de hierro.

Y se levantó la sesión.

Notas del Carnet

DE VIAJE

Entre el pasaje marchado hoy á Barcelona en el vapor correo «Islaño» figuraban los Srs. D. Juan Gil, D. Jaime Ripoll, D. Agustín Rius é hijo, D. Alvaro Churruera, M. Laroche, D. Luis Verdugo, D. Francisco Mora, D. Sebastián Martorell, D. Antonio Corrons, D. José Munné y las Sras. D.ª Rosa Mora, doña D.ª Pilar Gassola é hija y D.ª Sebastiana Company, y otros pasajeros.

DE SOCIEDAD

Esta noche, como día de moda, habrá música en el paseo del Borne.

La Banda Mallorquina tocará el siguiente programa:

- 1.º Paso doble «El Anunciador».
2.º Gavota de «El Bateo».
3.º Sinfonía «Juana de Arco».
4.º Serenata «Morisca».
5.º Paso doble «Sull Apenino».

Notas Comerciales

DE SINEU

El miércoles celebrado hoy en esta villa se ha visto regularmente animado, habiéndose verificado bastantes transacciones.

Han sufrido alteración con relación á la última nota publicada en este diario los siguientes artículos:

El trigo se cotiza con un alza de 0'50 pesetas los 70 litros; el candel id. id.; los garbanzos han subido 1 peseta sobre la semana anterior; las habichuelas (confits) han experimentado un alza de 3 pesetas; las blancas de 1 peseta y los frijoles han subido 2 pesetas.

Los precios que rigen son los que van á continuación:

- Trigo los 70 litros de 00'00 á 16'00.
Candel id. á 16'50.
Cebada del país id. de 0'00 á 9'00.
Avena del país id. á 7'00.
Garbanzos id. á 20'00.
Maiz id. á 16'00.
Habichuelas (confits) id. á 30'00.
Id. blancas id. á 27'00.
Frijoles id. á 28'00.
Id. para ganados de 16'00 á 16'50.
Mercado regular.—C.
30 Julio.

Islaña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

GRAN REBAJA DE PRECIOS

A Alicante

Debiéndose efectuar gran corrida de toros en Alicante el domingo día 3 de Agosto se admiten igualmente pasajeros para el viaje del 2 al 5 de Agosto á 12 pesetas ida y vuelta en 3.ª clase.

Academia Preparatoria Militar

por los ingenieros militares D. Miguel Domínguez y Mir, y D. Luis García Fernández. Informes.—Calle de la...



**PALMA**

La guardia municipal nocturna anoche encontró en la plaza de Abastos a un niño de cinco años de edad, que andaba extraviado. Más tarde fué entregado á sus padres.

Anoche, en el café de *Cas Mahónés* el violinista Sr. Ross tocó bonitas piezas de su repertorio.

La guardia civil de Palma da cuenta de haber denunciado á tres sujetos por infringir la ley de caza.

Para su publicación en el B. O. la Alcaldía de esta ciudad ha remitido al Gobierno civil el estado de gastos causados por obras municipales efectuadas por administración durante las últimas semanas.

Esta mañana ha fallecido víctima de penosa enfermedad, el niño Bernardo Cabrer, hijo del conocido comerciante del mismo nombre.

Enviamos á su familia nuestro más sentido pésame.

En circular firmada por el Presidente y Secretario de la sociedad «Unión Protectora Mercantil» se ruega, en nombre de ésta á los dueños de establecimientos de comercio, que pasadas las circunstancias que motivaron se suspendiera, durante los meses de mayo, junio y julio la práctica de cerrar los citados establecimientos á las 20, se restablezca esta práctica.

Consideramos atendible el ruego de los dependientes de comercio y no dudamos que del mismo modo lo considerarán los principales.

Procedente de Buenos Aires, en el vapor correo, llegó ayer á esta capital nuestro paisano D. Antonio Mulet, hijo del difunto notario del mismo nombre que por espacio de muchos años ejerció en esta capital.

Durante los años que el Sr. Mulet lleva de residencia en Buenos Aires, ha sabido labrarse, con su laboriosidad y honradez, una respetable fortuna.

La empresa de la Plaza de Toros nos participa que ha recibido un telegrama noticiándole que mañana llegarán las reses que deben lidiarse el próximo domingo, las cuales son de hermosa estampa.

Ayer no pudo reunirse la Junta Provincial de Instrucción Pública por falta de número.

El Sr. Gobernador civil ha dado órdenes severísimas á los jefes de la policía para que no consentan ningún juego prohibido.

Esta mañana el nuevo capitán general Sr. Zappino ha devuelto la visita á la Diputación provincial.

En el salón le esperaba el Presidente Sr. Puigdorfol y otros señores diputados.

Después de cruzarse las frases de cortesía, aquél se ha retirado del salón.

INTERESANTE.—El «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» es de éxito seguro en los catarras intestinales de los niños, en todas sus edades.

OVO-LECITINA BILLÓN, contra la Cloromía.

QUERER ES PODER.—Y el quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página «Milagrosos conifites ó inyección anti-venéreas y Roob anti sífilítico» Costanzi.

**NOVEDADES PARA SEÑORA**  
Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

**Cronica religiosa**

*Boletín para mañana*  
Santos.—Santos Pedro Ad. véncula y Felio, mártir.

**Cuarenta Horas**

Empiezan en la Merced, dedicadas á San Ramón Nonato. A las cinco de la tarde exposición del Santísimo, al anochecer, actos de coro, rosario, meditación, estación y reserva.

**Otras funciones**

En San Francisco de Asís, al anochecer, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles.

—En esta misma iglesia, en Santa Clara, Capuchinas y Capuchinos, desde primeras Vísperas empieza el jubileo de la Porciúncula, con indulgencia plenaria visitando dichos templos.

**Estadística de Palma**

Inscripciones en los Distritos Municipales CEMENTERIO

Día 27.—Miguel Fernández Caymari, casado, 65 años, Olmos 25, no consta la enfermedad: José León Bauzá, soltero, 29 años, Bauló 23, serosis.

**Por telégrafo**

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

**Choque de vapores**

Madrid 31 á las 0'15.

Según noticias de procedencia inglesa, ha ocurrido un choque en Singapur, cerca del estrecho de Malaca, entre los vapores «Prince Alexandre» y «Bankingnan».

El primero se fué á pique, ahogándose unas 40 personas.

**Incendio en Londres**

Madrid 31 á las 0'15.

Llega noticia de haber estallado en Londres un terrible incendio que ha ocasionado muchas víctimas.

Faltan detalles del siniestro.

**Declaraciones de Weyler**

Madrid 30 á las 23'30.

**No hay dificultades**

El ministro de la Guerra ha desmentido rotundamente cuanto se ha venido diciendo estos días, acerca de la dificultad con que tropezaban sus decretos, al ponerlos á la firma regia.

Ha añadido que nada prueba mejor la inexactitud de tales aserciones que el hecho de permanecer él ocupando su puesto en el Gobierno.

—«Conozco (ha dicho el General) los principios y las costumbres constitucionales, y lo que mi deber me hubiera aconsejado, á ser ciertos tales supuestos.»

**Reformas orgánicas**

El General Weyler ha manifestado que, continuando su propósito de reorganizar el ejército, ha llevado al presupuesto de 1903 todas las reformas de carácter orgánico: la supresión de los regimientos de reserva; el aumento de

las zonas de reclutamiento y la reforma de los batallones de cazadores.

**Otros proyectos**

Ha añadido el General que actualmente prepara un proyecto de ley reduciendo las plantillas que considera perjudiciales por excesivas.

Continuará la amortización de vacantes de generales, jefes y oficiales, reduciendo la edad para el pase á la reserva y de ésta al activo; y redactará entretanto un decreto disponiendo que aquellos á quienes falten dos años para dicho pase, ocupen destinos sedentarios.

**Ascensos, sorteos y retiros**

Ha declarado el General Weyler que tiene además en estudio otro proyecto disponiendo que los segundos tenientes asciendan á primeros, al tercer año de efectividad.

Dice que reformará el reglamento de ascensos y recompensas en tiempo de paz y de guerra, haciendo desaparecer el sistema de sorteos, cuando se trate de expediciones lejanas, y que si las Cámaras le propusieran la próroga de la ley de retiros, estaría dispuesto á aceptarla.

**Sobre viaje y maniobras**

El General Weyler ha confirmado que irá á Oviedo, á esperar allí la llegada del Rey, y le acompañará en su visita á las fábricas militares.

Y ha añadido, finalmente, que desea asistir á las maniobras y prácticas de artillería, en Pancorbó, Brújula, Carabanchel, Cádiz y Ceuta; pero que nada ha decidido aún en definitiva.

**Cuba y los Estados Unidos**

Madrid 31 á las 10'30.

Comunican de Washington que han surgido dificultades para que los Estados Unidos obtengan la instalación en la Habana de una estación carbonífera.

El Gobierno cubano ha autorizado el arriendo de local á una tercera entidad, para emplazamiento de un arsenal.

**Viaje de la Reina**

Madrid 31 á las 10'30.

Se hacen grandes preparativos en San Sebastián con motivo de emprender S. M. la Reina madre su viaje á Viena.

La soberana sale á las 10'20 de la mañana de hoy.

El Ayuntamiento en pleno, las demás autoridades y el personal palatino han concurrido á despedirla.

**Declaraciones de Urzáiz**

Madrid 31 á las 10'30.

Según noticias de Vigo, interrogado el ex-ministro de Hacienda, Sr. Urzáiz, sobre el déficit que arroja el presupuesto, ha declarado que no puede realmente haber tal déficit, toda vez que su presupuesto contiene sólo variaciones que no afectan á los ingresos; pues la baja de la décima de consumos y el pago en oro de los derechos de Aduanas, tienen la debida compensación.

Sospecha el Sr. Urzáiz que el Gobierno ha echado mano de aquel déficit como pretexto para distraer la opinión pública de otros problemas importantes.

**El Nuncio y los Prelados**

Madrid 31 á las 10'15.

Ha llegado á Vigo el Nuncio de Su Santidad, acompañado del Cardenal Herrera.

Fueron á recibizles en la estación las autoridades locales.

En el tren correo-salieron ambos, poco después para Madrid.

El Obispo de Salamanca ha marchado á Mondariz.

**Madre desnaturalizada.—Una detención.**

Madrid 31 á las 10'30.

Según telegramas de Barcelona, una muchacha de dieciocho años denunció á su madre, que después de haberla maltratado, la vendió á un mendigo por dos pesetas. La madre ha sido encarcelada.

Joaquín Almasque ha sido detenido como uno de los autores de la agitación carlista.

**El oro argentino**

Madrid 31 á las 10'40.

El oro en la República Argentina se cotiza á 129'90

**Kábila castigada**

Madrid 31 á las 10'30.

Participan desde Tánger que el Sultán de Marruecos se propone castigar duramente á la kábila de Vladomusa, por haber asesinado á treinta moros segadores que regresaban á Argelia.

**Inspección de la enseñanza.—Contraste.**

Madrid 31 á las 10'30.

La semana próxima se publicará el reglamento para la ejecución del Real Decreto sobre inspección de la enseñanza privada.

Dicen de Cádiz que ha fondeado en el puerto de aquella ciudad el vapor alemán «Germania» que trae á su bordo 91 maestros de instrucción primaria alemanes. Se comenta el lujo que se permiten, el cual contrasta con la pobreza de nuestros maestros.

Los viajeros recorrieron la ciudad haciendo importantes compras.

En el tren mixto marcharon á Sevilla. Luego irán á Granada y á Málaga.

**Arriendo de arsenales**

Madrid 31 á las 10'30

Dícese del Ferrol que con motivo de la visita que el marqués de Comillas ha hecho al astillero y al dique, háblase de la formación de un sindicato para el arriendo de los arsenales del Estado, incluyendo el astillero de la Graña y el arsenal de Cádiz.

Dícese que una importante casa alemana forma parte de dicho sindicato.

Las gestiones para ello se llevarán á efecto con absoluta reserva.

**LOTERIA NACIONAL**

Madrid 31 á las 12'15.

(URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de cien mil pesetas ha correspondido al número 4.791 despachado en Alicante y Madrid.

El segundo premio de cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 24.927 despachado en Bilbao y Barcelona.

El tercer premio de veinte mil pesetas ha correspondido al número 5.133 despachado en la Coruña y Alicante.

Con mil quinientas pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números: 3.111; 25.285; 24.797; 19.895; 14.055; 19.932; 17.730; 28.002; 4.806; 7.459; 31.071; 1.291; 28.106; 15.485; 4.658; 28.985; 2.043; 30.095; 31.616; 22.531; 7.520; 18.726; 30.367; 12.835 y 6.138.

**FABRA**

La cifra de los calvos aumenta todos los años. La causa de esto radica en el modo absurdo con que se cuida hoy el cabello. El Javal mantiene el cabello en toda su lozanía. Tómense buena nota de ello, principalmente los de cabellos quebradizos y ralos. Practicando lavados diarios con Javal, se vigoriza la raíz del cabello y se pone el cuero cabelludo á cubierto de toda influencia nociva.—Se vende en las principales perfumerías y droguerías, á 5 pesetas frasco.



**Academia preparatoria militar**

Y preparación completa para el ingreso en todas las carreras que se exija el conocimiento de las matemáticas, dirigida por los primeros tenientes de infantería

D. Leonardo Oliver y D. Juan Garrau. Para informes: Calle de Montesión, núm. 54, de dos á cuatro.

**Estómago e Intestinos**  
Miles de curaciones justifican el éxito de las **TABLETAS DIGESTIVAS Morelló** para curar las Malas digestiones, Gastralgias, Gastritis, Acidosis, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc.  
Farmacia del autor Barcelona y principales

**Cervecería Lyonesa**

Leche frappé á todas horas. Cerveza PETRY con ácido carbónico, fresca para casas particulares á 50 céntimos el litro.

**S. HILARIO SACALM HOTEL MARTIN**

Situado al pié de los manantiales.—Abierto el 1.º de Julio. Servicio de automóviles de Hostalrich al Hotel.—Para informes y encargos: Restaurant Martin, Barcelona.

**Sidra-Champañ**

con medalla de oro en la exposición universal de París 1900. 90 cént. media botella.

**Granja la Higiénica**

DE SEBASTIAN MUNTANER. Leche pura garantizada de vaca y cabra. Único punto de venta y encargos Colmado *La Providencia*. Servicio especial á domicilio.

Sin embargo, Renato le dijo:—Vigilarás mucho á Miguita, pues la sobrina de Malican debe saber donde está Sara, y aun es probable que la vea todos los días.

Pero Renato se había equivocado; Miguita no salía de casa.

Todas las tardes iba el tendero Jodelle, según costumbre, á beber un vaso de vino en el mostrador de Malican. A veces jugaba con otro parroquiano una partida de taba ó de dados; pero Griboille no podía figurarse que las circunstancias hubiesen elevado al tendero á la altura de un hombre político. El modesto vendedor de melazá, transformado en diplomático, guiñaba de vez en cuando el ojo á Malican. ó dirigía una sonrisa significativa á Miguita; pero Griboille no tenía bastante penetración para comprender toda la astucia y maquiavelismo que puede haber en el gesto ó la sonrisa de un tendero de aspecto tan cándido. Por su parte, Renato experimentaba no menores sinsabores. Andaba, como un perro hambriento que busca una presa problemática, recorriendo salas y corredores del Louvre, pasando continuamente de la cámara de la reina á la de la princesa Margarita. La reina estaba cada día más furiosa, la

princesa se mostraba por el contrario cada vez más placentera. Unicamente en la cámara del rey no osaba penetrar Renato, ni aun valiéndose de los pretextos más plausibles. El rey había manifestado siempre la antipatía más profunda al florentino y ésta se acrecentó notablemente desde el asesinato de Lorient y los sucesos subsiguientes, hasta el punto de que un día que la reina madre tuvo que encarar á su favorito de un mensaje para Carlos IX, el monarca exclamó muy airado:—Si vuelves á poner aquí los pies, miserable, haré que el primer gentil hombre ó el primer paje que tenga á la mano te mate como á un perro rabioso.

Renato se fué más que aprisa, con una destemplanza de vientre bastante grave. La esperanza de Renato era sorprender á Margarita cuando saliera del Louvre para ir á ver en alguna parte al señor de Coarasse. Esta esperanza no tenía nada de exagerada, y como si la joven princesa lo hubiese adivinado, quiso realizarla en parte. Una noche que hacía luna llena, pidió Margarita su litera. Renato, loco de alegría, se agazapó en un rincón no lejos del postigo, y fué siguiéndola de lejos. La princesa se fué por la orilla del río hasta el vado de

apresuró á emprender la vuelta á París, diciendo:—Muy mal hace Su Majestad en llamarme si espera que no he de cortar las orejas á ese tunante de Renato, á ese miserable que ha osado hacer que destierren á un Crillon.

El señor de Pibrac regresó al Louvre con el duque, é inmediatamente dieron parte al rey de su llegada.

—¡Pardiez! dijo Carlos IX mirando al solayo al señor de Coarasse, creo que ya es hora de que demos punto á nuestro poema. ¿Qué os parece?

Margarita miró al rey y manifestó cierta extrañeza.

—¡Silencio! dijo Carlos IX, Coarasse me comprende... Ya os explicaremos esto á su debido tiempo.

En el entretanto, Renato no cesaba de buscar y comenzaba á creerse embrujado. Cuando salió de la cámara de la reina madre y atravesó el pasadizo oscuro que conducía al cuarto de la princesa Margarita, la noche misma de la llegada del duque de Crillon, le acacó una aventura extraña. Dos brazos nervudos le asieron por detrás, y mientras sentía en la garganta la picadura de un puñal, oyó una voz desconocida que le decía—

incumbe todo lo que puede hacer por tí, lo hice por asegurarte la impunidad.

—Vuestra Majestad puede descansar tranquilamente respondió el florentino, quedáremos vengados y bien.

Renato salió del gabinete de Catalina con paso firme, la cabeza erguida y la sonrisa en los labios; cuando descendió al patio, los pajes y los lacayos le saludaron humildemente. Un caballero ponía en aquel momento el pié en el estribo. Renato se acercó á él y conoció á Pibrac. El capitán de guardias se disponía á montar en un caballo normando, y las dos valijas colocadas en la perilla y en la grupa anunciaban que emprendía un largo viaje Renato saludó á Pibrac con afabilidad, y éste le devolvió el saludo con cortesía y hasta acompañándolo con una sonrisa.

—¿A dónde vais á estas horas? preguntó el florentino.

—A Provenza señor Renato. Nada menos que á Aviñón.

Largo viaje emprendéis, señor de Pibrac.

—Bastante, pero espero que no tendré que ir tan allá. El rey me envía en busca del señor duque de Crillon, y si no le alcanzo en el camino, preciso será que vaya hasta Aviñón; pero...



VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx...

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma



MILAGROSOS CONFITES

CINYECCION ANTI-VEENEREA —Y ROOB ANTISIFILITICO— COSTANZI
Miles y miles de celebridades medicas, despues de una larga experiencia...

Venta A voluntad de su dueño se vende una finca situada en San Oriandé...

Finca en Palma A voluntad de su dueño se desea vender una finca situada en la calle del Socorro...

Se alquila la casa núm. 84 de la calle de la Bonanova...

VENTA Se desea vender una casa con su correspondiente huerto...

Venta voluntaria A voluntad de su dueño se traspasa o vende un Café instalado en el caserío del Terreno...

Se vende una finca consistente en cinco cuarteradas propias para un huerto...

Carruajes Se venden un brech con todo de invierno y de verano...

Se vende una sillería de sala, de seis sillones y un sofá...

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao...

Grandes bodegas de vinos finos
Para la exportación
Destilería a vapor para la fabricación del Aguardiente de OJEN...

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones...

Línea de Filipinas
El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias...

Isleña Marítima
Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona...

Callicida
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia...

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio Social.—Madrid.
Calle de Oléza, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano...

Tovavía no hace más que dos días que el duque salió de París, y de seguro que caminará con la lentitud del que va al destierro...

pretexto. Nana de todo esto había llamado la atención de Renato. Véase lo que pasaba entre tanto en la cámara del rey.

Saint Cloud, y se volvió al Louvre sin haberse apeado; había dado un buen paseo, y Renato volvió jadeando.

pero no menos avaricioso, tanto como un lombardo. La codicia de Renato superaba a su odio.